

教育目標：豊かな心をもち、実践しようと努力する子
～かしこい子【知】 やさしい子【徳】 げんきな子【体】～



愛東だより

重点目標：なりたい自分に向かって、挑戦し続ける子の育成
キヤッチフレーズ：なりたい自分に向かって、一步踏み出そう

令和7年度
旭川市立愛宕東小学校
学校だより 第9号



令和7年12月25日(木)
発行

家族の一員として



校長 清水 忠明

本日、2学期を無事に終えることができました。子どもたちは、それぞれが目標に向かって努力を重ね、達成感や満足感を味わいながら、充実した毎日を過ごすことができました。学習発表会や宿泊研修（5年生）などの行事を通して身に付けた力も大きく、成長した姿が随所に見られました。こうした成果を積み重ね、2学期を締めくくることができましたのは、子どもたちの頑張り、そして、保護者と地域の皆様の温かいご理解とご協力のおかげです。心よりお礼申し上げます。

さて、明日から20日間の冬休みに入ります。年末年始を含むこの期間は、ご家族で過ごす時間が増え、心を寄せ合いながら家族の絆を深めるよい機会になります。ご家族で楽しい体験を共有することも素敵ですが、お子さんに家族の一員としての役割をもたせさせてみることもさらに大きな成長につながる貴重な機会になります。

学校では、道徳、生活科、家庭科等の学習を通して、次のような学びを積み重ねています。

【道徳】（1・2年）進んで家の手伝いなどをして家族の役に立つ
（3・4年）家族みんなと協力をして楽しい家庭を築く
（5・6年）家族の幸せのために進んで役に立つことをする

【生活科】（1年）家族の大切さや自分の役割に気付き、家族のために自分でできることを工夫して、積極的に実践する

【家庭科】（5・6年）日常生活に必要な基礎的・基本的な知識及び技能を身に付けるとともに家族の一員として生活をよりよくしようとする

すでに家庭で役割を担っているお子さんもいると思いますが、経験が少なかったり、続けることが難しかったりする場合もあるでしょう。そんなときに思い出したいのが、昔から大切にされてきた次の言葉です。

やってみせ、言って聞かせて、させてみせ、褒めてやらねば、人は動かじ

子どもたちは、まずは親と一緒に取り組みながら役割を覚えていきます。そして、頑張ったことやできたことを褒めて認めてもらうことで自信が育ち、「自分は役に立っている」という喜びを感じます。その積み重ねが、家族の一員としての役割を進んで果たそうとする力へとつながっていきます。今週は、教室や自分の靴箱をきれいにするなど、よく働く子どもたちの姿がありました。雑巾を手に力を込め、隅々まできれいにしようとする真剣な表情、そして「ピカピカになったね」と友達同士で喜び合う姿がありました。冬休みは、その力を育む絶好のチャンスです。ぜひご家庭で、お子さんの挑戦を温かく見守り、励まし、褒めてあげてください。子どもたちの笑顔と成長が、きっとご家族の幸せをさらに大きくしてくれることでしょう。

お子さんにとって有意義な冬休みとなることを心から願っています。

『前略』 校長先生からは、冬休みにみなさん頑張ってほしいことを一つだけお話しします。それは、「家族のためにできることを一つ決めて挑戦すること」です。みなさんは、道徳や生活科、5年生以上は家庭科などで「家族の大切さ」や「家族と協力すること」「家族の一員としてできることに取り組むこと」などについて学んできています。冬休みは、そのことを実際に実行するチャンスです。例えば、「食事の準備や後片付け」「洗濯物をたたむ」「雪はね」など、もうすでに取り組んでいる人もいるかもしれません、家族のためにできることを一つ決めて取り組んでほしいと思います。みなさんが自分の役割を決めて挑戦することで、家族のみんなが笑顔になったり、毎日の生活が楽しくなったりしていきます。何をするか迷ったときには、おうちの人に相談してみてください。 『後略』

*12月25日(木) 終業式 校長講話より一部抜粋

愛宕東小学校における「教職員の働き方改革」の取組について

北海道教育委員会では、「学校における働き方改革北海道アクション・プラン（第3期）」を令和6年度から（北海道教育委員会HP参照）、また、旭川市教育委員会では、「旭川市小中学校働き方改革推進プラン（第3期）」を令和7年度からスタートさせました。（旭川市・旭川市教育委員会HP参照）

学校における働き方改革は、教員自身がこれまでの働き方を見直し、子どもたちと向き合う時間や自らの学びを深めるための時間を確保することで、「質の高い学び」と「持続可能な学校」の実現につながるものです。

愛宕東小学校では、教職員の「時間外在校等時間」が月45時間を越える教職員は少ない状況ではありますが、「働きやすさ」と「働きがい」を両立し、実感できる職場となるよう、次の取組を進めていきますので、ご理解とご協力を願います。

1 勤務時間「午前8時00分～午後4時30分」を意識します。

→時間外在校等時間が月45時間を越えることを防ぐため、退勤時刻の午後4時30分から超過し過ぎないように、業務の平準化を図るとともに、計画的に業務を進めます。

2 心身の健康を保持するため、勤務時間を意識した働き方を実践します。

→月2回以上の定時退勤日や大きな行事の後などに定時退勤・年休取得推進週間を設定しています。

3 どの教育活動も常に教育的価値を再確認し、精選・見直しを進めるなど、より効果的な改善を図ります。

→行事等の後には、振り返りや反省を行い、次年度の改善点等を洗い出しています。

4 校務や保護者連絡のデジタル化等のICT活用により、効率的な業務推進を目指します。

→マチコミメールでの連絡や文書の配付、Google フォームの活用による欠席・遅刻連絡などによりペーパーレス化や業務の効率化を進めています。

※緊急時を除き、学校と保護者間の電話連絡は、原則、勤務時間内での対応とします。また、欠席・遅刻等の連絡は午前8時15分までに、できる限り Google フォームからの入力を願います。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

地域や保護者の皆様からの電話対応について、勤務時間外で対応できない場合もあるかとは思いますが、ご理解とご協力を願います。また上記の他に、旭川市教育委員会では、全ての学校でお盆時期と年末年始に「学校閉庁日」を設定しています。

12月の参観日・PTA学年行事 ありがとうございました

12月2日（火）～4日（木）の3日間、2学年ごとに参観日を行いました。ご多用の時期にもかかわらず、多数の保護者の皆様に参観していただき、ありがとうございました。子どもたちが真剣に学習に取り組む姿から、2学期の日々の学習や行事などを通して子どもたちが成長した姿をご覧いただけたと思います。

また、1・5・6学年は、参観授業後にPTA学年行事を実施しました。役員の皆様には、事前の準備や当日の運営等、本当にありがとうございました。また、参加された保護者の皆様もありがとうございました。

今年度、最後の参観日は、以下の日程で行います。授業参観後は学年懇談会を行う予定です。たくさんの参観をよろしくお願いいたします。

2月17日（火）：1・3年生
2月18日（水）：4・5年生
2月19日（木）：2・6年生



1月の主な行事予定

- 1日（木）：元日、年始の休日（学校閉庁日）
- 2日（金）：年始の休日（学校閉庁日）
- 3日（土）：年始の休日（学校閉庁日）
- 12日（月）：成人の日
- 15日（木）：始業式（給食なし）、街頭指導、諸費引落日⑨
- 16日（金）：築山スキー学習（2年）
- 19日（月）：築山スキー学習（1年）
- 20日（火）：スキー学習（6年）
- 21日（水）：スキー学習（4年）
築山スキー学習（2年）
- 22日（木）：スキー学習（5年）
- 23日（金）：スキー学習（3年）
- 26日（月）：スキー学習（6年）、築山スキー学習（1年）
朝読書週間（～2月6日まで）
- 27日（火）：スキー学習（4年）
築山スキー学習（2年）
- 28日（水）：スキー学習（5年）
スクールカウンセラー来校日
- 29日（木）：スキー学習（3年）
- 30日（金）：スキー学習（1年）、委員会活動⑩



冬季休業は、
12月26日（金）～1月14日（水）
の20日間です。